

Lampa: educación y delincuencia

Señor Director:

Este viernes se publicó una columna del exministro y profesor Joaquín Lavín, donde busca felicitar al Colegio San Juan de Lampa, de la Fundación Astoreca, por los buenos resultados que obtuvimos en la PAES. Agradecemos y estamos de acuerdo con la importancia de una educación íntegra para la vida de un estudiante, especialmente en un sector vulnerable como es Lampa, y la necesidad de apoyo y reducción de la brecha educativa.

Pese a esto, no podemos dejar de notar la perspectiva sensacionalista que prima en el texto, donde entrega una idea errada del diario vivir en nuestra comunidad, y da la impresión de que disfraza de felicitaciones lo que pudo ser simplemente la entrega de opiniones políticas.

Podemos asegurar que la vida en general en Lampa está muy alejada de la comparación que realiza con otros casos extremos, como es el Tren de Aragua o los "carteles" en México. Nunca habríamos imaginado palabras como "Colegio San Juan de Lampa", "soldados" y "narcotráfico" dentro de la misma frase, y menos en un periódico con tanto alcance. Resulta dañino el efecto que tienen sus dichos en la percepción que alguien externo tendrá de nuestra comunidad.

Se valora el aprecio por nuestro esfuerzo, pero se nota la falta de investigación en terreno, sumado al desmerecimiento indirecto hacia el trabajo y educación que proviene de nuestros familiares y amigos, al que se le suma el rol de los profesores y el colegio. No negamos la existencia de delincuencia, campamentos o pobreza en la comuna, mas esto no es un caso aislado ni convierte a Lampa en el paradigma del crimen en Chile. En la gran mayoría de los casos nadie nos tuvo que salvar del narcotráfico, sino que partimos desde los valores, la conciencia y el esfuerzo enseñado en casa.

MAXIMILIANO NEGRETE G.; ÁLVARO SOTO A.;

CHARLOTTE RIVEROS O.; ISIDORA TAPIA L.;

EMILIA MARTÍNEZ V.; JAVIER DUQUE C.;

VICENTE FUENTES O.; TRINIDAD PONCE P.

Estudiantes Colegio San Juan de Lampa
(egresados en 2024)